

# Pueblo Heroico de España!!!

## TE SALUDAMOS EN ESTE DIA CON PROFUNDO RESPETO Y ADMIRACION

Compañeros de Heredia, Cartago, Alajuela y Turrialba: Enviad pronto ayuda para España Republicana. Los milicianos y sus familias necesitan jabón, peines, cepillos de dientes, pastas, botones y ropa. Carmen Lyra y Luisa González recibirán los paquetes,

### Todos los grupos ANTIFASCISTAS deben formar un comité de enlace para ayudar a ESPAÑA

Se presenta este año una nueva perspectiva para el pueblo español, con la llegada del invierno. Las democracias de Francia e Inglaterra han traicionado la causa de la libertad, y el pueblo español lucha sólo contra las grandes potencias fascistas, sin más ayuda que la que le presten los trabajadores de todo el mundo.

aunque tengamos para ello que hacer los mayores sacrificios. No olvidemos que por grandes que éstos sean, son mayores los de España. Debemos comenzar una campaña en gran escala y sistemáticamente de recolectas y de auxilio. Todos los sectores antifascistas de Costa Rica han comprendido esto, y han reforzado su



Los niños españoles torturados por el fascismo piden su ayuda

El invierno será crudo y amenaza matar de hambre y de frío a miles de españoles. España está dispuesta a sufrir todo esto sin doblegarse. He roica lección de dignidad a los cobardes que se han entregado a las potencias fascistas sin presentar la menor resistencia. y estando en condiciones mucho más favorables para luchar España está dispuesta a hacer frente, sola y atada por la 'no intervención' a las potencias totalitarias. Pero nuestro deber, el deber de todos los que no sean desertores de la dignidad, es ayudar al pueblo español, y no dejarlo abandonado, cuando lucha por sus intereses y por los nuestros. Debemos ayudar al pueblo español en forma efectiva. En la forma más efectiva posible,

trabajo de ayuda a España. Pero creemos que para que esta campaña dé todo el rendimiento que puede dar y que es necesario que dé, se debe coordinar la campaña de todos estos sectores. Es necesario que cuando un grupo organice un festival a beneficio de España, todos lo sepan y colaboren con él.

Para los demás grupos esto nos parece que lo más atinado sería la formación de un núcleo, semejante al que se formó en la E.E. UU., en el que estén respectivamente representados todos los grupos antifascistas, y que se dedique en una forma sistemática y exclusiva a recolectar fondos y víveres para ayudar a los españoles que luchan por la libertad y por la justicia hu

### Marcha del Quinto Regimiento

¡Adelante batallones adelante, héroes de acero! Rompe el silencio del alba el tronar del fusil, del cañón y el mortero. ¡Adelante, milicianos pecho fuerte y alegres pensamientos; Vamos a hacer una España feliz por el Quinto Regimiento!

Sangre roja de españoles, brasa viva del Quinto Regimiento: lucha en tus cuadros el viento español por el pan y la paz de los pueblos

Nada importa lo que pase: nuestros nervios van templados al fuego: ni un paso atrás; adelante, a luchar por el Quinto Regimiento!

Cada ataque una victoria, cada vez a luchar con más denuedo; tiembla el fascismo del mundo al mirar cómo luchan las filas de acero.

Punta al frente, bayonetas, voces de héroes se esparcen por los vientos. Dedo al gatillo y la vista afinar, por el Quinto Regimiento! ¡Adelante, camaradas; campo abierto a los soles y a los vientos, fuerte pisada y al frente mirar, donde se unen la tierra y el cielo. Pueblo en armas, luchadores, al combate con ánimo de hierro! llena las calles y plazas la voz: ¡Viva el Quinto Regimiento!



### UNA BANDERA DE ESPAÑA

Se ganará la Célula que recoja más paquetes para mandar a los milicianos defensores de la libertad y de la justicia.

El sábado 5 en el salón del Partido, el Grupo Lina Odena recogerá todos los donativos, de siete a diez y media de la noche.

Compañeros: Haced una intensa propaganda para que todas las gentes amigas de la España leal envíen inmediatamente su ayuda a las familias españolas víctimas del fascismo.

### Romance de dos años

Dos años de aire encendido quemándole el suelo a España  
Dos años de pueblos rotos y de regiones cambiadas.  
—Si vez la montaña hoy, ya no la verás mañana.  
¡Cielos llevaban los ríos y ahora llevan negras alas!

Dos años de aves sin nidos de labriegos sin labranza, de pescadores sin redes, de leñadores sin hachas.

—¡Ay!, catalán jornalero, ¿por qué dejaste tu casa?  
—Porque hace dos años justos entró el fascismo en mi patria  
—De tus tres hijos pequeños traigo noticias amargas.  
—¡Clávmelas en el pecho para querer más a España!

—Campeño de Valencia, ya no maduran naranjas en las ramas de tu huerto, partidas por la metralla.  
—¡Más parte mi corazón lo que está sufriendo España!

—Yuntero de Extremadura, ¿qué canción es la que cantas?  
—Canto La Internacional, aprendida entre las llamas.  
—Buen labrador de Castilla ¿qué hace tu llanura vasta sin tus manos cuidadas?  
—Como nunca está cuidada que una mujer le dé que sabe servir a España, sustituyendo mi ardor contra la tierra que labra:

—¿Y tú, pescador gallego?  
—¡Con Lister, salvando a España!  
—¿Y tú, minero de Asturias?  
—¡Dinamitando alboradas, para apresurar el día de la victoria de España!

—¿Y tú, vasco leñador?  
—Enderizando mi espalda levantando mi fusil, apresurando la marcha!  
¡Dos años! ¡Dos años justos de resistencia gallarda!  
¡Dos años de España herida!  
¡Dos años de España intacta!

¡Dos años! ¡Puños arriba para saludar a España, porque pechos de sus hijos, sustituyen las montañas que le destroza el fascismo, a golpe de negras alas!

EMILIO PRADO



LINA ODENA

### Tengo un hermano en el frente

Tengo un hermano en el frente que tú no conoces, madre; que el hermano que ahora tengo no lleva tu misma sangre. Un hermano en cada frente me atan más que tus dogales. Tengo más atado el cuerpo que el corazón que en él late. Tengo un hermano en Asturias, otro en Aragón combate, otro por Andalucía, entre Pitas y Olivares; arriba en el Guadarrama, bajo sus altos pinares y las agujas del frío, otro hermano tengo, madre, y otro por Extremadura, tierra llana en donde arden sin ganados las dehesas y entre balazos el aire. Subiendo a Guadalajara, tierra de dulces panales, que sus abejas vigilan y sus páramos reparten, camino ya de Sigüenza y bien pasado Jadraque, otro hermano en las trincheras contra el fascismo se bate.

Y cerca ya de Madrid, aquí en Castilla la grande, hay más hermanos conmigo que estrellas tras de la tarde. Ni ellos conocen mi nombre, ni yo sé cómo nombrarles. Sólo el nombre del que muere entre nosotros se sabe, no por llorar su recuerdo, pero sí por imitarle, que el que por nosotros muere, no muere sino que nace, y no hay hermano que caiga que una espiga no levante. Madre, no puedo moverme de mi puesto en el combate, que el hermano que ha caído me aprieta sobre su sangre. No hay corazón más atado que aquél que no fuerza nadie y él mismo se ciñe al yugo que sabe que ha de librarle. Tengo un hermano en el frente otro por mis venas late, ¡España, tierra caliente, tus cadenas se deshacen!

EMILIO PRADOS



Las mujeres españolas han luchado en los campos de batalla y siguen luchando en los trabajos de retaguardia contra el fascismo



El miliciano español desafía la muerte por conquistar para sus hijos una patria libre y decorosa